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擴大朋友圈 策劃新項目

台灣女孩劉諾語在哈爾濱發展不過短短一
年，已經在這座異鄉城市置業，開辦舞蹈學校，並開始策劃拓展新的經
營項目，事業小有成就。是什麼讓她跨越3000多公里，如此義
無反顧地安居在這裏？如此鍾愛這座城市？她向大公報記者
表示： 「在哈爾濱，我第一次體驗到真正的冬季，那麼
美，還有樸實的出租車司機、好客的理髮師、熱情
的鄰居……我從來沒有在其他城市感受到這般溫暖
的人情。哈爾濱是一個值得人長相廝守的城市！」

大公報記者 于海江、王欣欣、吳千哈爾濱報道

靠游說倚美謀獨台當局老招數不靈了
美國新政府明確表態不支持台灣獨立
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經過反覆考察，
劉諾語在哈爾濱一幢
寫字樓買下了一套
260平方米的寫字
間。熱愛舞蹈的她在
這裏創立了 「緣舞
社」 舞蹈學校。 「在
製作牌匾時，有人跟
我 提 議 叫 『 元 舞
社』 ，我依然堅持自
己最初的想法，這就
是我跟哈爾濱的一種
奇妙的緣分，我很感激這個緣
分。」

很多朋友勸劉諾語在東北創業
要慎重，但她認為， 「一線城市、
南方城市對我們這些小創業者來
說，創業空間已經非常有限了，而
且成本頗高。黑龍江毗鄰俄羅斯，
有着廣闊的市場，哈爾濱這座城市
有着特別有魅力的城市風情，濃厚

的國際範兒，而且衣
食住行成本都比較
低，即使失敗了，也
不是不能承受的損
失。」

去年7月，劉諾
語的緣舞社正式開門
營業，教授拉丁、爵
士、韓舞等舞種。溫
馨的教學環境、管家
式的服務、專業認真
的授課，讓緣舞社的

經營在短短幾個月已小有名氣。
「我會把台灣那邊的服務理念

和方式帶到這裏來，學員隨時可以
來教室練舞、來找老師輔導，我們
免費為學員拍攝舞蹈MV等。將來
還會提供更多的延伸服務，比如在
店裏增加美容、按摩等服務項
目。」 劉諾語希望能以這種模式在
哈爾濱開更多的直營店。

▲台灣姑娘劉諾語給學員
做舞蹈動作指導。

創立緣舞社分享營運經驗

「我是個特別能吃苦的人，之
前在成都做地質災害防禦工程項
目，常年在大山裏奔波，測量整理
地質數據，甚至自己扛沙袋親自施
工。」 雖然不在意辛苦，但耐不住
乏味，劉諾語毅然辭去了在成都的
工作。而哈爾濱的全新開始，讓她
整個生活的狀態充實又開心。 「我
本來就是很喜歡交朋友的人，在哈
爾濱讓我找到了熱情而且有活力的
自己！」

渾身充滿能量的劉諾語，在
哈爾濱已經有了很大的朋友圈，而

且目前已經開
始策劃新的經
營項目了。
「我很想在哈

爾濱開一家獨具特色的酒吧，有復
古元素，形成獨一無二的風格。」
劉諾語說，目前正在做選址和前期
考察、籌備工作，而且很多本地的
朋友給了她非常多的好建議。

當問及一南一北，離家如此
之遠，會不會格外想念家人，劉諾
語說， 「我在哈爾濱
創業，家人也很支持
我，甚至台灣的朋友
特意來到哈爾濱協助
我工作。我特別想在
這裏大展拳腳。等自己
成功時，想把母親接到
哈爾濱來，讓她看看她
的女兒很棒，哈爾濱真
的很美。」
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當記者在 「緣舞社」 見到劉諾語
時，她滿臉歉意地對記者說： 「不好意思，今天
嘎嘎冷，還折騰你們跑一趟！」 一句話，讓大家
不由會心一笑，溫柔的台灣腔碰上純正的東北
話，卻一點不覺得違和。 「在哈爾濱這段時間，
交了很多東北朋友，不僅學了不少東北話，連自
己的性格也跟着變得豪邁了！」

跨越千里邂逅愛情
26歲的劉諾語是台灣台中人，多年前離開台

灣，在成都從事地質勘查工作。在三亞度假的一
場旅行，讓她結識了哈爾濱男孩，意外地收穫到
愛情，也與哈爾濱結下了緣分。

「來到哈爾濱，我才真正感受到什麼叫做冬
天。」 第一次跨越數千里來到祖國最北的省份，劉
諾語對哈爾濱的感受充滿了新鮮和震撼。 「整個城
市都是一片雪白的世界，乾乾淨淨，大雪人怎麼能
堆成那麼高那麼可愛？冰雪大世界裏的冰雕建築怎
麼那麼像童話世界？」 劉諾語興奮地告訴記者：
「我本來就是一個隨遇而安、能很快適應環境的
人。一來到哈爾濱，我就一下子愛上了這座城市，
不僅因為這裏四季分明且有美麗的冰雪，更多的是
因為這座城市的熱情與溫暖。所以雖然愛情沒有結
果，但我也選擇留在這裏開啟新的生活！」

好客之城堅定創業信心
「走了很多城市，哈爾

濱是最不一樣的。」 劉諾語
說，她剛來時坐

出租車，司

機師傅一聽她的口音就脫口而出：
「老妹兒，你不是東北人。」 「過去
在別的地方，聽到別人叫我 『老妹

兒』 搭訕，我一定會很戒備，可在哈爾濱
的司機大哥帶給我的全是真誠和感動。」 得知她
是台灣人，司機一路上熱心地向她推薦哈爾濱好
看好玩的地方，還告訴她什麼美食一定不能錯
過，注意些什麼，萬一氣候不習慣生病應該去哪
裏看病。 「到了目的地，司機師傅說什麼也不肯
收車費，還像一位不放心的家長，臨行前不停地
囑咐我，說希望我在哈爾濱玩得開心。」

「在一些地方，髮廊的髮型師努力地跟你聊
天就是為了向你推銷項目或是讓你辦卡，可哈爾
濱的髮型師再次顛覆了我對人情的認知。」 劉諾
語說，她在一家髮廊洗頭時，理髮師雨哲聽出她
是外地人，就熱情地跟她攀談，沒有介紹各種經
營項目，而是實實在在地推薦哈爾濱這座城市，
推薦那些值得的地方讓她去玩去感受。 「洗完頭
他不但不肯收我錢，還約我去他老家體驗東北農
村生活。這在我過去的經歷中是根本不可能的，
但在哈爾濱，我就是莫名其妙地的相信了！」 在
雨哲的老家，她第一次走進了大棚，第一次挖了
「婆婆丁」 （野菜）、拔了大葱……雨哲的家人
更是忙前忙後地招待她吃了一頓東北特色菜──
殺豬菜和鐵鍋燉。後來，劉諾語知道在東北被帶
回老家吃一頓家宴，是哈爾濱人對朋友的最高禮
遇。 「一個陌生人的盛情，我真的非常感動！」

「這麼寒冷的城市咋有這麼多熱心的人？」
劉諾語在哈爾濱沒有陌生的感覺。哈爾濱人對異
鄉人的熱情和周到深深地感染了她。短短幾個
月，劉諾語經歷過很多很多溫暖的瞬間，也結交
了越來越多各行各業的哈爾濱小夥伴們。她在當
地租了房子、買了車，還成為哈爾濱第一個換領
臨時機動車駕駛許可證的台灣人。 「雖然只待了
一年，我覺得在這裏已經積累了很多我無法割
捨的人和情。」 這座城市的包容、熱情、樸

實，堅定了她留下創業的決心。
▲哈爾濱的冰雪風情令台灣姑娘

劉諾語感到很新鮮和震撼。

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：譚志賢

【大公報訊】據玉淵譚天報道：1月24
日，美國新一任國務卿魯比奧主動和中方通
話。通話中，魯比奧表態稱，美方不支持 「台
灣獨立」 。然而，就在幾天前，民進黨當局剛
剛派出了代表團，出席美國新一任總統特朗普
的就職典禮。因此，美方的這一明確表態，也
讓民進黨當局最近的 「努力」 ，看起來像個笑
話。

此間，民進黨當局一直在到處吹噓這趟行
程所謂的 「外交成績」 ：代表團站的位置 「距
離特朗普僅25米」 。距離近，關係似乎顯得
也 「近」 。但事實上，這個代表團在出發前，
就接到美國的通知：台灣代表團不能參加典
禮！最後，這個代表團是找到了會場遊客中
心，才總算擠了進去。從現場公布的照片來
看，民進黨當局代表團的位置，與特朗普實際
就職演講的大廳還隔了幾堵牆，只能看大屏
幕。

花錢買面子居多 實際效果很少
針對民進黨當局與美國涉台決策主體的互

動關係，南京大學國際關係學院副教授周文星
表示，台灣主要通過游說的方式，影響美國涉
台政策的關鍵決策人。其中，美國國會議員管
涉台立法，這會動搖美國涉台政策的根基，美
國行政機構官員管即時的、當下的具體政策。

台灣的游說是長期的、制度性的，而特朗普恰
恰是一個喜歡打破制度的人，這給台灣的長期
游說帶來了變量。

特朗普上一個任期時，民進黨當局曾和他
通話。這通電話，正是說客從中牽線促成的。
今年，即便民進黨當局想要故伎重施，特朗普
與華盛頓游說勢力的關係卻已經發生了變化。
根據內部人士的觀察，去年11月，特朗普贏
得美國總統選舉後，極度恐懼的氛圍，開始在
華盛頓的說客們中蔓延。這些說客的原話是：
我們被嚇得半死，什麼都不敢做。另一方面，
賴清德等人與美國高層接觸的經驗都比較少，
蕭美琴的 「駐美經驗」 也與特朗普無關，她擔
任 「駐美代表」 的大多數時間都是民主黨執
政。換言之，不論是直接還是間接，民進黨當
局接觸特朗普的路，都不好走。這是導致民進
黨當局開始遭特朗普冷遇的原因之一。

根據內部人士的觀察，目前，民進黨當局
還沒有接觸到特朗普團隊的核心官員，最多接
觸到了一些共和黨的中層官員，這些人不能直
接接觸特朗普，也不能直接參與美國新一任政
府的核心決策。這樣一個開局意味着，民進黨
當局接下來想要繼續打入特朗普的核心圈子，
難上加難。因為美國政客對民進黨當局是冷是
熱，存在一些周期性的規律。

中國和平統一促進會學習研究委員會副

主任鄭劍對媒體表示，隨着特朗普開始執
政，他和他的內閣對台灣問題的認識，總體
會變得越來越敏感、越來越深刻，特別是其
中台灣問題的負面影響。他們會越來越知
道，什麼樣的行為是越線，會對這些行為有
所調控。這也證明，民進黨當局對美國政客
的滲透，花錢買面子居多，實際效果很少。
特朗普對於美國核心官員的領導能力，比上
一個任期更強，進一步削弱了民進黨當局對
這些官員的滲透。

台灣終將從「棋子」變成「棄子」
特朗普的新一任政府，更加強調台灣的工

具屬性─所謂 「保衛台灣」 ，對於特朗普的
新一任政府來說就是多賣武器。目前，特朗普
已經明確要求台灣增加軍費開支，以換取美國
的防務支持。這些苗頭，已經足以給島內警
醒：民進黨當局再怎麼和美國政府上下打點關
係，也換取不到美國真心實意的重視。民進黨
當局和美國打好關係，是想換取美國對 「台
獨」 的支持，但這會衝擊美國已經堅持了40
多年的對台政策，是不可能得逞的。民進黨當
局越是討好美國，美國越會完完全全以 「棋
子」 的角色來看待台灣。最終，美國會榨取完
台灣的所有價值。台灣，終將從 「棋子」 變成
「棄子」 ！


